

# 税制研究

No. 80 (再刊第40号) 2021年9月

## 第80号記念号

### I 論説

#### 『ふるさと納税』について

-『不均衡』是正でも、「コロナ禍」でも、

奪われる自治体固有財源 -	石橋 映二	( 1)
防衛費の拡大とリベラル・左派の防衛政策論	内山 昭	( 8)
「核の傘」幻想による衰退への道	浦野 晴夫	( 20)
インボイスへの対抗	浦野 広明	( 32)
コロナ禍で増えた国債の返済はどうする?	湖東 京至	( 43)
社会保障の財源とコロナウイルス対策の財源を		

格差は正して消費税増税でなく、

大企業と富裕層に課税すべき	菅 隆徳	( 53)
世界の企業課税の潮流が課税強化へ転換		

-果して「世界税金戦争」は終焉するのか -	富岡 幸雄	( 66)
社会保障財源、所得課税、貯蓄の関係について	富永 和人	( 85)
役員給与税制における問題点	長島 弘	( 96)

質問検査をめぐる2つの問題		
-税務調査の必要性の認識と黙秘権の保障	馬場 陽	( 108)

### II 随想

防衛費の増加について	安藤 実	(120)
《和泉老耄日記》空の鳥を見よ!	瀬尾 英吉	(122)

### III 連載

#### 〔税務会計基本講座〕(第2講)

税務会計の部門別分野		
-拡大し発展している姿	富岡 幸雄	(126)

### IV 紹介

「税・財政ゼミナール」開講と谷山治雄の遺言……荒川 俊之 (142)

谷山治雄記念財団  
税制経営研究所